

FRENTE POLÍTICOS

1. Intriga. El 23 de mayo, la Corte Internacional de Justicia dará su fallo sobre las medidas cautelares que México solicitó contra Ecuador, debido al asalto a la embajada mexicana en Quito y la detención de **Jorge Glas**, exvicepresidente de **Rafael Correa**. México, argumentando violación a la inviolabilidad diplomática, llevó el caso a la CIJ. El presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**, acusa a Ecuador de traspasar líneas internacionales y crear un precedente preocupante. Este caso no sólo afecta a México y Ecuador, sino que además sacude los cimientos del derecho internacional y la diplomacia. ¿A quién le darán la razón?

2. Sospechosos. **Mario Delgado**, presidente de Morena, no se quedó callado y acusó a la ministra presidenta **Norma Piña** de intentar convertir la SCJN en un instrumento político, aliándose con figuras como **Alejandro Moreno**, del PRI. Todo esto ocurre mientras la derecha, según **Delgado**, intenta manchar la campaña de **Claudia Sheinbaum**, utilizando tragedias como la de la Línea 12 del Metro. Pero hay otra reunión sospechosa. La ocurrida entre **Lenia Batres** y **Bernardo Bátiz**. El contexto es intrigante. **Batres**, ministra de la SCJN y hermana de **Martí Batres**, jefe de Gobierno capitalino, y **Bátiz**, consejero de la Judicatura Federal. ¿En lo oscuroito?

3. Agua al cuello. Así como la refinera de Dos Bocas no refina, pero sí se inunda, **Rocío Nahle**, exsecretaria de Energía, se ahoga entre investigaciones acerca de su enriquecimiento inexplicable. Cada día salen nuevos y escandalosos asuntos. Circula un recibo de la doble pensión de **José Luis Peña Peña**, esposo de **Nahle**, a quien se le identifica en redes como #CrimiNahle, además de las múltiples propiedades que se le atribuyen. Cabe aclarar que la doble pensión se la otorgaron sin cumplir el tiempo requerido en Pemex. Ella se burla: "Nada más falta que digan que soy dueña del Pico de Orizaba", pero cuando el río suena...

4. Independencia. El senador **Germán Martínez**, afirmó que **Lucy Meza** no permitirá que Morelos siga siendo el basurero de la Ciudad de México. En Cuernavaca, acompañó a la candidata de la coalición Dignidad y Seguridad por Morelos, Vamos Todos, denunció la "guerra sucia" orquestada por **Cuauhtémoc Blanco** para mantener su control. Según **Martínez**, la mediocridad del gobierno actual en Morelos es comparable a la de **Cuitláhuac García** en Veracruz, pero el pueblo morelense está listo para independizarse. **Lucy Meza** aseguró que no les teme a las amenazas. Qué valor...

5. Urgente. Las elecciones en México se acercan y la desinformación está a la vuelta de la esquina. **Nina Santos**, del Instituto Nacional de Ciencia y Tecnología de Democracia Digital en Brasil, sugiere acuerdos entre autoridades y plataformas digitales. La clave es frenar la violencia política online. En el foro Mujeres al poder, **Santos** destacó cómo las redes sociales perpetúan discursos de odio, afectando a mujeres, LGBTIQ+, jóvenes y minorías. Ojo, la IA no sólo mejora vidas, también fabrica mentiras. **Santos** enfatiza que las plataformas tienen el poder y la responsabilidad de moderar contenido. Que lo hagan.

